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编者按院
11月23日下午袁福建江夏学

院第四届运动会圆满落下帷幕遥
在闭幕式结束后袁本报记者采访
了校党委副书记陈晓红遥

我在学校感受的第一场运动会
———闭幕式访校党委副书记陈晓红

风采

一次历练院积极储备袁打下基础
每届的运动会最重要的是对参与者

的一次历练，它像一个大熔炉，锻造着运

动员的身体和意志，一番比拼后，有人硕

果累累，却也有些许同学有拼劲但没有取

得好成绩，他们的辛苦和荣誉并不总是成

正比的。谈及这些同学，陈晓红副书记流

露出欣赏的表情，她说：人生犹如大海，成

功可以说是大海中的某一朵小浪花，更多

的可能是平静的海面。当这些同学今后走

向社会后就会发现，在人生规划中，并不

是每步都是能够成功的，但正因为有这些

体验和储备，会让他们更加顺利地完成与

社会的接轨。

两种理念院全面教育窑集体荣誉感
从2010年开始，连续四年的运动会，其

中的改革和亮点也是不断与时俱进的。当谈

及“大运动会”体制时，她认为大运动会体制

和全面塑造理念的结合，能够让学生更多

的参与，他们的团队意识会更强，更重要的

是集体荣誉感会更强烈。她很感慨地说道：

从整个运动会集体体验来看，从开幕式到

闭幕式，以及两天的赛程，除了前面说的活

力，创新，创造，让她感受最强烈的是集体

荣誉感。集体荣誉感对大学生来说特别重

要，从某种角度来讲，学校和学院举办的活

动目的是让学生从个人转化为社会人，这是

一个很必要的过程。大运动会体制就是一种

对大学生集体荣誉感完整、全面的锻造形式

和过程。

三个主题院活力窑创新窑创造
作为第一次体验校运动会的她洋溢着

笑容告诉我们，她深深地被全校师生的“活

力”，、“创新”和“创造”所震撼。无论是从

前期的准备，还是开幕式、比赛，再到后来

的闭幕式，都洋溢着我校学子无尽的活

力。不仅如此，学校从运动会的组织、投入

到各个项目的革新也让她看到全体师生的

创新精神。“活力”、“创新”与“创造”，一直

是大学生在大学生活中最需要拥有的品质

和精神，通过这次运动会，这三个主题将更

加深入人心。

四个要求院更高袁更快袁更强袁更有序
运动会已圆满落幕，更多的是收获，也

存在着些许的不足。历经两天的体验和感

受，她强调，希望运动会能够更加有序。她

说，有序不是简单化理解成排着队伍，挨个

顺序，而是总体活动的框架和思路，所有的

过程要能够清晰，有序化。对于我们福建江

夏学院，如今正处在发展和建设中，我们的

各项事业、工作，要能够朝气蓬勃，健康的推

进，有序化应该是这个阶段的基本要求。她

指出，体育的中心词是更高更快更强，而要

达到这个要求，还要更有序化，唯有如此，才

能把基础打得更牢，才有更大的一个飞跃。

渊本报记者 黄晓云 郑怀荷冤

本报讯 在为期两天的运动会中，公共管理

学院共有75名运动健儿参加了运动会比赛项

目，其中22个项目得奖。

今年第四届运动会引入了大运动会模式，

在单一的田径项目比赛中加入了篮球、游泳、啦

啦操和跳绳比赛等多种形式的竞技比赛。公共

管理院在今年新的大运动会模式下，先后斩获

篮球比赛第一名、啦啦操比赛第一名、游泳比赛

团体第一名、跳绳比赛团体第二、足球比赛第二

名和田径比赛第四名。综合各项目积分，公共管

理学院获得校第四届运动会总冠军。此外，公共

管理学院还获得了精神文明奖和田径项目比赛

第四名。

渊公共管理学院团委文宣部 张宝蓉报道冤

本组图片由郑民钦老师提供
郑民钦院资产管理处教工袁爱好体育和摄

影的他袁每届运动会都留下了精彩的瞬间遥

天天锻炼一小时 幸福生活一辈子
———开幕式访程灵副校长

2013年11月22日上午，我校第四届运动

会开幕。本届运动会以“阳光体育，活力校

园”为主题，并推出了造型可爱的运动会吉

祥物“天天”。本届运动会将原来的田径单

项赛制运动会改变为由四大竞赛项目(游泳

比赛、啦啦操比赛、跳绳比赛、篮球赛）及运

动会田径单项竞赛组成的综合性赛制运动

会。开幕式结束后我们采访了本届校运会

组委会主任程灵副校长。

记者院对于开幕式袁您总体感觉怎么样钥
哪一个表演给您留下较深的印象钥

程副校长院总体是非常满意的。无论是
各学院入场的方阵还是团体操表演，都从不

同角度和谐地展示了我校本届运动会的主

题———“阳光体育，活力校园”。其中，大家也

看到人文学院的团体操表演是很值得称赞

的，它很好地将自身专业特点和校运会主题

相结合，演绎出属于人文学院的特色。

记者院本届运动会采用了野大运动会赛
制冶袁具体表现在什么方面袁又有什么深远的
意义呢钥
程副校长院这是一个创新点，我们希望我

校全体师生不要仅仅是把运动当成是两三天

的热闹，而是由衷的爱上运动，投身到体育锻

炼中。本届运动会将原来的田径单项赛制运

动会改变为由四大竞赛项目及运动会田径单

项竞赛组成的综合性赛制运动会，这就把大

学生的体育竞赛与课外活动完美地结合在一

起。同时多项竞赛带动了校园体育活动的开

展，充分体现了本届运动会“阳光体育、活力

校园”的主题，并为我校师生提供更多锻炼自

我、磨练意志的机会。

记者院您在开幕式的时候提到院野力争把
本届运动会办成简朴尧隆重尧热烈尧安全尧有
序尧文明尧富有特色的一次盛会遥冶其中袁您把
野简朴冶放在首位袁您是怎么想的呢钥

程副校长院我校运动会重视的是学生积
极地参与，努力号召学生以饱满的热情投入

到这场盛会里，热爱运动，快乐运动，而不是

浮于开场表面的盛大华丽。我们看重学生由

衷的热爱运动而非单纯的大量经费的投入。

我们看到本届运动会没有铺张浪费，各学院

都是以创新、特色博人眼球。如电科学院入场

方阵的飞机，都是他们结合自身专业特点纯

手工制作的，并没有买很贵重的电子遥控飞

机。这是我们希望看到的，运动会激发他们去

思考，去动手，去创新。

记者院最后袁请问您对本次运动会有什
么期望呢钥

程副校长院提到期望，就像是我们本届
校运会吉祥物“天天”的寓意是一样：运动在

于自觉，运动在于坚持，天天锻炼一小时，幸

福生活一辈子。希望借由运动会，形成一种

健康的生活方式。这里说的健康不仅仅只是

身体的健康，更是一种心理的健康。希望同

学们在成绩之外，培养顽强拼搏的精神，展

现出江夏学子“博学于文，修身以德，德文寓

体，全面发展”的大学精神，赛出风格，赛出

友谊。

渊本报记者 戴晶晶 何云霞冤

公共管理学院荣获校第四届运动会总冠军、
精神文明奖和田径项目比赛第四名

裁判院赛场上的度量衡
热火朝天的赛场里，人们往往专注于精

彩拼搏的运动员，忽略了把持着微妙尺度的

裁判员们，在他们眼中被我们无视的分分秒

秒都无限放大，拥有一个完全不同的视野。

在跳高比赛结束之际，我们走向了比赛

的裁判江武贵老师，人群散去，他当时手头

上的工作还未做完，还站在原地与工作人员

反复协商相关事宜，迟迟未移动脚步。

等到恰当的时机，我们开始了采访。当提

及上午的跳高比赛，他略显得有些遗憾，但还

是给出了客观的评价。平时运动员较少受到

正规培训，让他们的实力还在沉睡中，对此他

也提出了改善的方案，希望提高运动员的训

练质量，让他们能够打破桎梏，赛出风采。

对于即将建设的大学生素质培养基地，

江裁判也给出了自己独到的见解，他认为技

术上的专业指导，心理学的配合教学都是可

以尝试的。

采访中江裁判一再表达希望运动会能带

动学校热爱运动的氛围，让更多群体加入到

运动中来，这也正是运动会想要达到的效果。

后勤院背后的故事
在赛场众多角落里，都有一群默默的

人，他们扮演着不为人知的角色，屹立在属

于自己的战场上。

针对赛场上的整洁问题，我们观察到

有固定的青协的志愿者在打扫赛场，当问

到他们的工作时间，工商学院的罗司琪同

学恳切地说，随时随地，只要有垃圾存在，

我们的工作就不会停止。当我问到捡垃圾

有什么样的感受的时候，她没有一点拘谨

和犹豫地说，捡垃圾被人注视是一种很好

的宣扬精神的方式，希望大家以后注意公

共环境，罗司琪还表达了对自己工作的热

爱并坚信是自己应尽的义务。

颁奖仪式结束后，工作人员纷纷搬走了

道具，三两人仍在现场专注的盯着草地，进

行着地毯式搜索。原来他们是金融学院百人

团体操的后续工作人员，他们在仔细地找钉

在草地上的钉子，为了团体操表演的整齐，

为了每个人都站到合适的位置，他们连夜在

场地上钉上钉子，方便站位。他们告诉我们

宁愿为做过的事后悔，也不要留下遗憾，只

要努力付出，所有的辛苦都值得。

啦啦队院为谁辛苦为谁甜
运动会当天赶往运动场主席台时，才发

现各学院啦啦队早已搬上大鼓占据下一方

阵地，准备为运动员们加油了。我们从采访

国际教育学院的啦啦队得知他们在清晨五

点多就前来占位置，以便更好地给予运动员

鼓励，而经贸、会计、法学等学院的啦啦队更

是索性彻夜通宵。福州十一月的深夜已经冰

冷难耐了，可是我们身边簇拥着的各学院啦

啦队员们丝毫没有受到影响，依旧是精神抖

擞地呐喊、击鼓、摇旗……

我们本次采访的国际教育学院一日都无

一奖项进账，却毫不减损啦啦队员们的鼓舞

热情，为运动员助威时，呐喊得声嘶力竭，他

们清楚自身的实际情况，十分体谅训练不足

的运动员们，将更多的期望放于未来。田径赛

场三连冠的经贸学院的啦啦队则声势浩大，

对于今年赛场上雄风不减的运动员们，啦啦

队员们却表示不管他们取得怎样的成绩，都

会以他们为傲，而不给他们增添压力。最令人

欣喜的是每当赛场上有运动员被大部队远远

甩下时，各学院的啦啦队都会自发地给予加

油和掌声，直至最后一名运动员完成比赛。正

如经贸学院啦啦队负责人所说，每个站上赛

场的人我们都应该给予同样的尊重。

在这里，每个人都是主角和英雄，我们

想啦啦队员们也是的。

体育部院运动队的大脑
在赛事临近尾声的时候，我们前往各学

院大本营意图采访各学院学生会体育部负

责人，却频频被告知各体育部部长都在赛道

上为最后一场接力赛而忙碌。

各学院学生会体育部在赛事进程中发

挥着无可替代的作用。早在一个多月之前，

各学院学生会体育部接到运动会通知起便

组织起报名、选拔和培训工作，部分学院采

取学长学姐带队训练的方式，也有学院聘请

外校专业老师进行系统训练，会计学院更是

细致入微到关心运动员赛前饮食和日常活

动，防止运动员出现意外状况影响比赛。

作为会计学院体育部部长同时也是我校

体育部部长的郭世权同学，除了参加多项比

赛和组织院内运动员参赛之外，还担任着训

练运动会开幕式四支队伍的艰巨任务；而人

文学院体育部部长李友中带领金山校区的

运动员们到陌生的运动场参加比赛，自己也

参加多项比赛，深表心理上存在压力。两位部

长都表示赛程太短导致赛事拥挤，较难发挥

出运动员水平，但他们还是带领着各自的队

伍奋勇拼搏，克服种种不适，争取在学院自身

的水平上达到突破并取得不俗的成绩。

严谨、认真、有序地指导学院代表队参

赛，是我们从不止这两个学院学生会体育部

中能看到的特质，更是所有的学院的共性。

渊本报实习记者 许诺 刘世昌冤

生命中总有一种追逐，饱含热情，永不

倦怠;青春里总有一道风景，挥洒汗水，永不

言弃。只因为相信年轻没有极限，他们总是

在不断寻找和超越，遇到最好的自己。

在福建江夏学院第四届运动会上，有这

么一群人，他们可能是大一新生，焦急而又

期待自己在枪声后的精彩表现；他们可能是

因为平时训练时受伤而遗憾发挥不出自己

应有的水平，但仍然可以谈笑风生；他们可

能是经验丰富的老生，自信而又充满斗志地

展现自己的风华。不管他们是什么样的运动

员，团队荣誉总是他们奋斗的目标，成为更

优秀的自己总是他们孜孜不倦努力的方向。

经过精彩又激烈的校运动会之后，我们学校

再次踊现出一批批优秀的运动员。

成为自己的专家

庄财发，11级公共管理学院的学生。早

在第三届校运动会中他已经创下1500米的

校记录，今年他再次超越了自己，创造了自

己的新纪录。在接受采访的那一刻，记者看

到了被众人紧紧簇拥着的他听到自己第一

圈以一分钟的速度跑完而感到很惊奇的表

情。质的飞跃总是由量变而来，朋友们对于

他的骄人成绩却丝毫不感到意外，因为喜欢

运动的他总是在课余时间积极自发锻炼，接

受我们采访时，他说他总会坚持每天跑半个

小时的操场，从而增强自己的体质。

当我们问及成功的秘诀时，他说：“在做

每一件事情的过程中都努力地去拼搏，不断

地朝着自己制定的目标前进，不断总结经

验，就能成为专家。”对于此次运动会他说道

自己有不足之处，但遗憾不曾有，因为他觉

得自己在运动会中已经努力过，所以只要自

己享受这个过程就是美妙的。在训练的途中

他感受到了友谊的宝贵，开心的时候一起分

享，难过的时候互相加油打气。一路陪伴一

路扶持走向未来。面临毕业，他提到，从运动

中提炼出的精神在以后找工作上也是很受

用的，从寻找到自己的人生发展方向，结合

现实，以这种坚持不懈的态度和对工作的热

忱投入到以后的工作和学习中。

成长源于兴趣

伟大的科学家爱因斯坦说过：“兴趣是

最好的老师。”这就是说一个人一旦对某事

物有了浓厚的兴趣，就会主动去求知、去探

索、去实践，并在求知、探索、实践中产生愉

快的情绪，在体验中增长阅历，所以我们的

成长也是源于对事物的兴趣。

记者采访到了女子110米栏破校记录的

金融学院郑丽玲同学，她面带微笑地告诉我

们：“曾在以前的学校中，老师让我们每个人

试试跨栏，一般女生都不敢跨栏，而我有勇

气跨出第一步。这让我产生了自信。从那时

起我慢慢地发现自己喜欢上了跨栏这项运

动，并且坚持锻炼，一直保持到现在。所以兴

趣改变了我，我才终于有了这一天。”在训练

的过程中难免都会遇到一些困难，郑丽玲同

学谈及她在训练遇到问题的时候，总是会去

多练，请教体育老师，接受他们的指导。加上

自身对跨栏的兴趣也使她不断总结经验和

提升自身实力。

欲强则强

以人为镜可以正衣冠。每个人都会有值

得我们学习的地方，尤其是我们的对手，知

己知彼方能百战不殆，连续两届运动会破纪

录者卞文庆如是说。正是因为她强大的对手

给了她前行的方向, 使得她跑步技巧掌握得

如此娴熟。活到老跑到老正是她人生的宣

言，她说运动带给她快乐，在快乐中寻找到

自信，再从自信中焕发出活力，从而更好地

投入生活。当我们采访她是怎样实现成功的

时候，她说：“成功很简单，只要充分发挥自

己的长处，多向对手取经便能得到意想不到

的效果。”

渊本报实习记者 王婷婷 颜进富冤
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赛场后方：不为人知的身影
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